



Le Marquis de Lafayette

Paul Forteau CM2 E

Le Marquis de Lafayette naît le 6 septembre 1757. Il devient marquis grâce à son père et hérite d'une grande fortune et d'un château. Son vrai nom est Marie-Joseph Paul Yves Roch Gilbert du Motier. Il se marie à 17 ans avec Adrienne (Marie-Adrienne Françoise de Noailles).

A 20 ans, il arrive aux Etats-Unis pour aider les Américains contre les Anglais pendant la révolution américaine. Chez les colons, il devient major général. Il envoie 6 000 soldats de France pour aider les colons. En 1781, il bat le commandant britannique Lord Cornwallis à Yorktown en Virginie.

Lafayette est un grand ami de George Washington, qui va le nommer général pendant la révolution américaine. Plus tard, Lafayette nommera son fils George Washington.

Lafayette retourne en France. Il dirige la garde nationale de Paris pendant la Révolution française. En 1789, il participe à la rédaction de la Déclaration des droits de l'homme et du citoyen. Certains révolutionnaires veulent assassiner le roi et prendre les biens des propriétaires terriens. Lafayette ne partage pas ce point de vue. En 1792, quand la monarchie est abolie, Lafayette doit quitter la France. En 1799, Napoléon prend le pouvoir et Lafayette revient en France. Il se retire à la campagne pour exploiter ses terres.

La monarchie est restaurée en France. En 1830, Lafayette va participer à sa troisième révolution. Il va participer au renversement du roi Charles X en 1830.

Il meurt le 20 mai 1834 à Paris à l'âge de 77 ans.



Lafayette, par Joseph-Désiré Court

